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Queridos licenciados de nuestra Universidad, de la Escuela de Artes 

¿dónde están?, Facultad de Economía y Negocios ¿dónde anda?, y 

Facultad de Responsabilidad Social ¿dónde quedó? Muy bien, muy 

bien. Ciento cincuenta y un jóvenes que esta noche reciben su título, 

gracias realmente a un hermoso trabajo, al gran trabajo que cada uno 

de los que están aquí sentados aquí en este presídium junto con sus 

equipos de maestros que veo a algunos rondar por ahí atrás, 

coordinadores, de verás, gracias por su puesto a cada uno y cada una 

de ustedes, gracias, Sonia por tu trabajo como vicerrectora académica, 

también por su puesto a Bernardo gracias por tu trabajo de Formación 

Integral, también muchísimas gracias a Adriana por tu trabajo en la 

Escuela de Artes, querido Roberto gracias por tu trabajo en la Facultad 
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de Responsabilidad Social, buen amigo Ramón también muchas 

gracias por todo el trabajo que tú estás haciendo en la Facultad de 

Economía y Negocios, Maestra Petra Giner Brigler también felicidades 

por todo lo que en la universidad llevamos a cabo, y por su puesto 

Tomás y muy especialmente José, gracias por volver a esta tu casa, 

nos estaba contando José que lleva con nosotros desde primero de 

primaria, no vamos a decir en qué año, pero es mil gracias por tu 

compromiso desde primero de primaria que eso no fue voluntad tuya, 

pero sobre todo por el siguiente compromiso que tienes ahorita con la 

universidad y que agradecemos muy profundamente, muchísimas 

gracias por estar aquí. 

Queridos jóvenes, un egresado de la Anáhuac, no hace su última 

decisión el día que elige una carrera, tampoco por si acaso alguno 

pensaba que ahí estaba, el día en el que busca dónde desarrollar su 

profesión. La gran opción de un egresado de la Anáhuac es por llevar 

un estilo de vida que haga mejor la vida practica en la que tu historia y 

tu existencia se van a llevar a cabo. En tu estilo de vida, en el uso de tu 

tiempo, en el modo en que se van a comunicar con los demás, en las 

estructuras en las que te vas a insertar, o en la que tú vas a emprender 

con tu propio liderazgo. Podemos hacer esto, puedes lograr esto, quizá 

nos puede iluminar un hermoso texto de la saga del Señor de los Anillos, 

un diálogo entre Frodo y Sam. Dice Frodo, Sam no puedo hacer esto, y 

responde Sam, lo sé ha sido un error no deberíamos ni haber llegado 

hasta aquí, pero aquí estamos, igual que en las grades historias Señor 

Frodo, las que realmente importan llenas de oscuridad y de constantes 

peligros, esas de las que no quieres saber el final por que  cómo es 
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posible que acaben bien, como volverá el mundo a ser lo que era 

después de tanta maldad que ha sufrido pero al final todo es pasajero, 

como esta sombra, incluso la oscuridad se acaba para dar paso a un 

nuevo día y cuando el sol brilla, brilla más radiante aún. Pero creo señor 

Frodo ya lo entiendo, los protagonistas de estas historias se rendirían si 

quisieran, pero no lo hacen, siguen adelante porque todos luchan por 

algo, y dice Frodo ¿por qué luchas tu ahora Sam? Y responde Sam para 

que el bien reine en este mundo señor Frodo, por eso se puede luchar. 

Licenciado de la Anáhuac, ¿por qué luchas tú hoy, por qué luchas?  

Esta decisión que tú has tomado es una determinación practica que 

hace de toda una oportunidad para proponer la propia identidad de 

modo positivo a fin de que provoque en nuestro entorno la disponibilidad 

para hacer de nuestra profesión un camino que repercuta hacia el bien, 

de este modo todo acaba siendo un cauce para sembrar de un modo 

activo los valores, es decir, los valores son el modo en que se aprecia 

el bien, y también sembrar las virtudes, es decir el modo en que se vive 

el bien. ¿Cuál es tu identidad a partir de hoy? Solamente te define tu 

profesión, economista, Licenciado en Lenguas, Licenciado en Artes, 

Licenciado en Responsabilidad Social, solo te define tu profesión, no, lo 

que te define son tus valores y virtudes asimiladas por tu historia, en tu 

familia, en tu escuela y en tu Universidad. Tú eres tus valores, y los vas 

a poder vivir en ti casa, en la oficina, en los procesos industriales y 

económicos, en los ámbitos de la política y del tercer sector, en los 

lugares donde surge el arte y la belleza. Tu identidad hoy posee un 

dinamismo maravilloso, ser una persona que nunca excluya a los otros, 

nunca será alguien que solo se mire a sí mismo, ser una persona que 
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se abra a los demás y que hace de sus relaciones profesionales y 

personales un ámbito de realización de lo mejor de sí. Eres un egresado 

de la Universidad Anáhuac y por eso no puedes caer en un 

encerramiento sobre ti mismo que no haga referencia al valor del 

liderazgo, de la transformación de la sociedad que es la misión de esta 

universidad.  

Cada hombre y cada mujer de la Anáhuac debe saber ser presencia, 

escucha, promotor de superación, de diálogo, de solidaridad, de 

ambientes llenos de esperanza y de trascendencia que inunda de 

alegría, cada egresado de esta universidad tiene que ir construyéndose 

para poner el bien alrededor, para poder sanar a quién lo necesite para 

dar los siguientes pasos en la vida, desde lo que cada uno pueda dar, y 

ser capaces de proyectar a otros hacia el bien.  

Cada uno de ustedes en la visión particular de tu profesión vas a ser el 

rostro de los valores, vas a ser el rostro de la excelencia Anáhuac, allá 

donde te encuentres. Cada uno de ustedes tendrá que descubrir dónde 

va a ser solidario, donde vas innovar, donde vas a proponer algo mejor 

porque si pones los fines, pero sin una adecuada búsqueda de los 

medios para alcanzarlos estaremos todos condenados a ser una simple 

fantasía.  

Para ello tendrán que hacer tres cosas, la primera es aprender, queridos 

licenciados, aprender a discernir, es decir a preguntarse en su 

conciencia sobre cuál es el bien mayor que puedo seguir haciendo. La 

segunda es aprender a purificarse, es decir a quitar todo aquello que 

ustedes descubran que no es como debe ser, la tercera es reformarse, 

es decir buscar todo lo nuevo que yo me encuentre, que yo pueda 
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asumir en mi identidad, y que es lo que tengo que atreverme a cambiar 

para dejar una mejor sociedad. Para todo esto, ustedes son con la frase 

que nunca han escuchado en esta universidad líderes de acción 

positiva.  

¿Qué tipo de líder puede lograr esto? En primer lugar, los líderes que 

tienen ante sus ojos la misión que han hecho suya con ayuda de la 

universidad para generar un entorno de participación y solidaridad. Sin 

exclusiones injustas, y que por ella están abiertas a lo que los otros son, 

con respeto y generosidad. Capaces de escuchar a todos y no solo a 

los que nos acarician los oídos, sobre todo cuando estén en posiciones 

importantes de dirección de una empresa, o en la política, cuidado con 

quien acaricia los oídos, y con quien no estoy escuchando bien.  

En segundo lugar, ser líder es dar esperanza y cercanía a quien más lo 

necesita, haciéndole crecer para que siempre dé lo mejor de sí. Y, en 

tercer lugar, ser líder es no ser simplemente referente de uno mismo, 

sino eres capaz de abrirte a lo que los demás te pueden aportar, sin ser 

egocéntrico, y siendo capaces de generar comunidades mejores en el 

gobierno, en la economía, en la cultura, en la sociedad, en la familia, en 

tus ámbitos religiosos.  

Queridos jóvenes esta tarea no es fácil, no lo es. Al principio les cite a 

Tolkien, permítanme antes de terminar compartir con ustedes otro 

diálogo, un dialogo esta vez entre Frodo y Gandalf. Dice Gandalf, hay 

un solo camino, encontrar las grietas del destino, en las profundidades 

de ograouninla montaña de fuego y arrojar ahí el anillo, esto siempre 

que quieras destruirlo de veras, e impedir que caiga en manos 

enemigas. Frodo dice, quiero destruirlo de verás o que lo destruyan, yo 
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no estoy hecho para empresas peligrosas, hubiera preferido no haberlo 

visto nunca, ¿por qué vino a mí?, ¿por qué fui elegido? Gandalf 

responde, preguntas que nadie puede responder, de lo que puedes 

estar seguro de que no fue por ningún mérito que otro tenga, ni por 

poder, ni por sabiduría, lo menos, pero has sido elegido y necesitaras 

de todos tus recursos, fuerza, animo e inteligencia. Gandalf tengo tan 

poco de estas cosas, entonces el mago se fue hacia la ventana, 

descorrió las cortinas y abrió los postigos, el sol entró nuevamente en 

la habitación, y ahora dijo el mago volviéndose a Frodo la decisión 

depende de ti. Pero no olvides que puedes contar siempre conmigo y 

puso una mano sobre el hombro de Frodo, te ayudaré a soportar esta 

carga todo el tiempo que sea necesario, pero tenemos que hacer algo 

rápido porque el enemigo no se está quieto. 

Queridos egresados de la universidad, sepan que en todo esto no 

caminan solos. Sepan que cuentan siempre con sus compañeros que 

están a su lado hoy. Sepan que cuentan siempre con sus amigos. 

Sepan que cuentan siempre con sus familias que han venido a estar 

con ustedes el día de hoy. Sepan que esta es su universidad, que todos 

estamos a su lado para ser luz en la oscuridad y consuelo en la tristeza, 

hoy ustedes salen del ámbito estudiantil de la universidad pero ojalá 

sigan considerando este campus el Campus Norte y el Campus Sur de 

la Universidad Anáhuac México, como una parte que se integra a su 

vida, que la enriquece, y que en cierto modo continua dando raíz a su 

misión profesional, social y porque no también familiar y religiosa, no 

hay algo más triste que el que un profesionista de la Anáhuac, con el 
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paso del tiempo sea un nómada sin raíces, como dice el Papa 

Francisco.  

Hoy comienzan una gran historia, de las que merecen la pena que sean 

contadas. Queridos jóvenes sean dignos de los dones que los que los 

aman, los que los han formado y que Dios ha puesto en sus manos. 

Tomen la decisión, como diría Gandalf, hagamos algo rápido. 

Muchas felicidades por haber llegado hasta donde han llegado.  

 

--ooOoo-- 

 


